

Afecta Brasil a sus exportadores (Reforma 30/03/12)

Afecta Brasil a sus exportadores (Reforma 30/03/12) Cambios en el Impuesto a las Transacciones Financieras encarece los costos de financiamiento Por Reuters Sao Paulo Brasil (30 marzo 2012).- En su último intento por desacelerar las entradas de dólares en una "guerra cambiaria global", Brasil dio un golpe inesperado a sus propios exportadores de materias primas, ahogando el financiamiento del comercio a mediano plazo en un momento vulnerable para el sector. Brasil -una importante fuente de suministro de azúcar, café, soja, carne y mineral de hierro para el mundo- impuso una serie de impuestos sobre capital extranjero el año pasado para frenar lo que la presidenta Dilma Rousseff llamó un "tsunami" de dinero barato que fluye desde los países desarrollados. Pero los exportadores afirman que el Banco Central fue demasiado lejos el 1 de marzo, cuando aplicó silenciosamente un impuesto sobre transacciones financieras de un 6 por ciento sobre préstamos a mediano plazo ofrecido por los bancos a los exportadores, una herramienta fundamental usada por grandes productores de materias primas en todo el mundo para financiar sus operaciones. Ese impuesto ha hecho que la demanda cambie a líneas de crédito a un año en dólares, elevando los costos mientras las casas comercializadoras y los exportadores de materias primas se apresuran a adecuar las necesidades de financiamiento. "De los dos tipos de crédito para exportación en Brasil, el Gobierno acaba de matar uno al tributarlo hasta la muerte y el costo del otro está subiendo", comentó un ejecutivo local de una comercializadora multinacional que solicitó el anonimato. Los mayores exportadores de materias primas de Brasil ahora están presionando al Gobierno para que retire el Impuesto sobre Operaciones Financieras (IOF), que es aplicado al crédito extranjero y a operaciones bursátiles. Afirman que la pérdida de esos préstamos vinculados al dólar más allá de un año ha afectado su acceso al efectivo y finalmente limitará las inversiones. "Vamos a tener que encontrar alguna solución", afirmó Luiz Carlos Carvalho, presidente de la Asociación de Negocios Agropecuarios de Brasil, que está presionando al Gobierno para retirar o alterar el impuesto. Antes de este mes, grandes productores como Bunge, Louis Dreyfus y ADM eran libres de traer los dólares cuando necesitaban pagar por semillas, fertilizantes, equipamiento, combustible o mano de obra. Los importadores pagaban los préstamos de bancos extranjeros a través de agentes recolectores después de que los bienes eran entregados. El impuesto IOF terminó con eso para plazos mayores a un año. "Incluso los exportadores de minerales y tecnología han estado condicionando contratos futuros de entrega en el extranjero en el financiamiento en dólares con plazo a tres y cinco años", dijo Renato Buranello, abogado de comercio financiero en el bufete legal brasileño Demarest & Almeida. La medida fue aplicada en un momento delicado tanto para exportadores como para grandes bancos financieristas del comercio como el francés BNP Paribas, Crédit Lyonnais y Société Générale. A fines del 2011, los bancos europeos, una de las principales fuentes de financiamiento para el comercio de materias primas en todo el mundo, comenzaron a reducir sus préstamos para asegurar que cumplirían con los requerimientos de capital frente a crecientes amortizaciones en valores de activos. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 30 marzo 2012